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PRIMERA ENTREGA
Sábado 08 de Noviembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Mafia en caso Nemagón.
+Médico se retracta de declaración y dice haber sido secuestrado y amenazado por agentes de
transnacionales.
+Según denuncia, extranjeros que lo abordaron se identificaron como miembros de la CIA y el FBI.
+Mortal encontronazo.
+Bus de la ruta 112 chocó de frente contra un taxi, provocando la muerte de dos personas.
+Extraña muerte de niña nica.
+Ya van siete menores nicaragüenses que mueren violentamente en lo que va del año en Costa Rica.
+Nicho Marenco, poco conocido en Managua.
+Según encuesta encargada por el propio FSLN.

El Nuevo Diario

+Motín y roban coca.
+Amarran a capitán y se llevan botín frente a Pto. Cabezas.
+De 67 tripulantes sólo seis con el principal de a bordo no se sublevaron.
+Se cree que son varias pacas que los buzos hallaron con muchos kilos de la droga.
+Hasta el pastor de la embarcación se quedó con su parte.
+Un fascinante espectáculo.
+A partir de las seis de la tarde de hoy, los nicaragüenses podremos observar un eclipse total de Luna, que
también será visible en Europa, centro-oeste de Àfrica y Este del continente americano.
+Asesinada otra niña nica en Costa Rica.
+Ana Isabel tenía ocho años.
+ Desapareció de su casa a la escuela y hallan su cuerpecito semi sumergido en un río.
+Familia tenía cuatro meses de haber llegado a la zona.
+Ya son siete niños nicas asesinados en los últimos meses.
+¿Qué se hace con los depósitos en Enacal?
+Pueden llegar a 50 millones.
+Confusa respuesta a Contraloría y derecho de usuarios a reclamar.
+Cae en Irak otro helicóptero USA.
+Ninguno de sus seis tripulantes sobrevivió.
+Otro soldado estadounidenses muerto y siete heridos en Mosul.
+Explosión en oleoducto de Kirkuk provoca gigantesco incendio.
+Es el segundo helicóptero perdido en menos de una semana.
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Hoy

+Presupuesto de Alcaldía, `sordo´. (Pág.2)
+No se escuchó la petición de que gastos no crecierán.
+Bolaños el mejor pagado. (Pág. 3)
+El presidente nica es el que más dinero recibe en cada mes en toda América Latina.

Editorial

La Prensa

Votar por el menos peor.
“La campaña electoral de Guatemala que culmina este domingo 9 de noviembre, ha demostrado cómo ese
país centroamericano — igual que Nicaragua, aunque la situación guatemalteca es más complicada, por el
agravante del problema indígena— avanza y retrocede al mismo tiempo, de manera angustiosa, como
afectado por el castigo de Sísifo según suelen decir los filósofos. En realidad, lo único importante para los
guatemaltecos en particular y para los centroamericanos en general, es que las elecciones de mañana en
Guatemala se puedan celebrar normalmente a pesar de la violencia previa desatada por los ex
paramilitares que inclusive hace algunas semanas secuestraron a varios periodistas independientes. Y
ojalá que el pueblo guatemalteco pudiera escoger lo mejor del pobrísimo menú que le ofrecen para
mañana, pues peor sería tener que soportar a una clase política corrupta, codiciosa e inescrupulosa, y ni
siquiera poder votar por los candidatos menos malos”.

Caricaturas
La Prensa El Nuevo Diario
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Opinión

La Prensa

La región va hacia delante. (Colin Powell)
“En Nicaragua es interesante porque, a diferencia de los demás, tuvo 11 años seguidos del peor tipo de
liderazgo bajo el gobierno sandinista, con un ambiente totalmente orientado hacia el comunismo y
controlado por el Estado donde los líderes pensaban que lo único que tenían que hacer era seguir
imprimiendo dinero.
Quiero acentuar la importancia del buen gobierno, la transparencia y la responsabilidad, el Estado de
Derecho, citando estos atributos como esenciales para las perspectivas de los países. El CAFTA no
asegurará el crecimiento económico si los gobiernos de la región no establecen un clima favorable para los
inversionistas. Nicaragua posiblemente tiene la mayor deficiencia estructural y se tendrá que trabajar en
ese sentido. Y por eso son tan importantes los programas que está llevando a cabo el Presidente ya sea lo
que estamos haciendo con Cafta, o lo que estamos haciendo con la Cuenta Reto del Milenio, o los
programas de salud en los que se está concentrando el Presidente. Quiero referirme a las reformas
judiciales que se están llevando a cabo en Nicaragua y Honduras. Se hizo mucho hincapié sobre la reforma
judicial ya que en estos dos países se están cambiando de un sistema legal napoleónico a un sistema más
parecido al de los Estados Unidos. En Nicaragua, ahora todos los oficiales de gobierno deben declarar lo
que tienen. El presupuesto y otros aspectos del gobierno y la forma en que se usa el dinero de la asistencia
internacional sale publicado en una página web en Nicaragua”.

¿Van a renunciar?, ¡pa’luego es tarde!. (Eduardo Enriquez)
“Según la Casa de la Presidencia, si se aprueba la Ley de Regulación Salarial, muchos ministros van a
renunciar a sus cargos. ¡Qué miedo! Habría que verlo, pero estoy seguro que nada se va a perder si
renunciaran en pleno. Y eso no sólo va por el Ejecutivo, sino por los otros Poderes y las municipalidades
también. Porque la verdad es que el Estado en este país no funciona, así que con esas renuncias sólo se
puede ganar. Que no crean que con esa amenaza están preocupando a alguien, porque lo mínimo que
podríamos pedir es que se les pague por lo que hacen. O sea, si el Estado fuera una empresa privada,
como al Presidente le gusta decir, estos señores: diputados, magistrados, ministros, alcaldes, etc., tendrían
que rendir. Tendrían que mostrar resultados y con los resultados que muestran hasta ahora, pues la verdad
es que su salario es demasiado alto”.

Hay que recuperar el prestigio de nuestro deporte. (William Báez Sacasa)
“Mi propuesta es muy concreta: en primer lugar, tenemos que impulsar la ley del deporte que ya está en la
Asamblea; en segundo lugar, debemos promover una reunión nacional con todos los deportistas, para
discutir y evaluar los programas y proyectos deportivos, y en tercer lugar, realizar una mesa redonda,
presidida por el presidente del Injude, con la participación pluralista y heterogénea de deportistas,
autoridades del Ministerio de Educación, funcionarios del sistema deportivo, deportistas, cronistas
deportivos y directores de medios. Esta apertura es la que debemos apoyar, para que el deporte se
profesionalice y se vuelva más competitivo. Nuestro reto es la democratización, modernización y
perfeccionamiento del sector deportivo. Nosotros hemos estado mal porque en el fondo no hemos
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formulado objetivos estratégicos con visión futurista, para sacar deportistas de calidad internacional”.

El Nuevo Diario

A propósito de un informe. (Onofre Guevara López)
“El frondoso árbol de la dependencia con que los Estados Unidos nos cobija, tiene sembradas sus raíces
en los primeros tiempos, desde cuando la nuestra era una república recién inaugurada. Por eso, tan
indignante es lo que una funcionaria de la Embajada de los Estados Unidos en Managua piensa ahora de
los nicaragüenses, como lo que su país ha hecho en contra del nuestro durante más de siglo y medio. El
injurioso lenguaje en su informe a los periodistas extranjeros a la venida del Secretario de Estado, Colin
Powell, viene a ser reflejo de una realidad que la política de su país nos ha moldeado con la complicidad de
malos nicaragüenses”.

Quién maneja los hilos. ( Francisco Javier SANCHO MAS)
“No hace mucho, alrededor de la VII ronda de negociación del Cafta que tuvo lugar en Managua, el jefe de
los negociadores Carlos Sequeira, además de embajador, profesor de marketing, dijo con su habitual tono
festivo y alegre sin que se le cayera un pelo de la barba, lo siguiente: “Aquí se está negociando la
posibilidad de que haya más empleos en Nicaragua a través de la implementación de más zonas francas,
que será el mayor beneficio para el país. distribuyeron una publicación, supuestamente oficial del Ministerio
de Fomento, Industria y Comercio que según ellos, es una herramienta para fomentar la inversión en
Nicaragua. Dedican en las primeras páginas, una columna a analizar las ventajas que tiene Nicaragua para
el inversionista extranjero, e incitan a las compañías para que instalen más zonas francas, específicamente
señalando hasta en dos ocasiones en la publicación, la cifra comparativa del costo laboral que las
empresas pagarán, resultando que Nicaragua es el país donde menos se invertiría en el salario trabajador,
y tienen todavía la desfachatez de ilustrar con cifras comparativas el salario base de los trabajadores de
zonas francas en todos los países de Centroamérica, quedando Nicaragua como campeona en los más
miserables”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+FARC tras los SAM-7.(Pág. 2 A)
+ Fuente del gobierno revela que emisarios de la guerrilla colombiana han visitado el país con intención de
comprar misiles
+De acuerdo a la información, habrían ofrecido hasta un millón de dólares por cada cohete tierra-aire.
+Denuncian “lavado de tierras”estatales. (Pág. 2 A)
+El segundo vicepresidente de la Asamblea Nacional, Orlando Tardencilla, denunció ayer que una mafia de
abogados, topógrafos y técnicos, quienes aprovechando debilidades y deficiencias legales del Registro y
Catastro, supuestamente se dedican al lavado de tierras estatales no inscritas o con problemas de registro.
+Estudian posibilidad de amnistiar a Alemán. (Pág. 3 A)
+Preocupados por declaraciones de Powell, exploran todas las probabilidades.
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+Gobierno espera que unidad se profundice entre liberales. (Pág. 3 A)
+Leandro Marín, dirigente del Partido Gran Unión Liberal, negó que el supuesto acercamiento entre los
liberales de la bancada Azul y Blanco con los liberales constitucionalistas sea un “chamarrazo”, y confía en
que el escenario político del próximo año mantendrá la tendencia actual de unificar los esfuerzos de ambas
bancadas en aprobar leyes en pro de Nicaragua.

El Nuevo Diario

+CGR truena contra Fiallos. (Pág. 3 A)
+Por lo de "ladrones de noche".
+Le remojan dobles salarios y los desvíos de cuando fue representante en Washington y el Vaticano.
+"Quien trabajaba de noche era él, porque era procurador de día y docente de noche en la Ucatse",
responde Argüello Poessy.
+Martínez Cuenca reta a cúpula FSLN. (Pág. 3 A)
+Hay que desmitificar a Ortega", propone.
+Habla de miedos entre quienes pretenden mantener cargos en la estructura y las "abismales" diferencias
entre Lula y el líder sandinista.
+Magistrado CSE ataca a Bolaños. (Pág. 4 A)
+José Luis Villavicencio lo califica de "ignorante" por respaldar la propuesta de "estudiantes fiscales".
+"Gobierno oculta grandes ingresos". (Pág. 12 A)
+Diputado Arce denuncia.
+Afirma que industria fiscal produce 300 millones más de lo que aparece en Presupuesto.
+Pregunta por ganancias de Aeropuerto, Petronic y ENAP.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23
Programa: Ruta 540
Presentador: Santiago Meneses
Invitado: Milton Arcia
Tema: Proyectos Turísticos
+Arcia indicó que anualmente entran al país de 20 a 30 millones de dólares en turismo, así mismo dijo que
en los próximos días saldrá el nuevo ferry que será de tres pisos y tendrá capacidad de transportar 50
vehículos.

CDNN 23
Programa: Entrevista CDNN
Presentador: Plinio Suárez
Invitados: Róger Guevara Mena (Analista Político)
Tema: Varios
+Guevara dijo que el problema no son los SAM-7 en sí, sino quién los tiene. Lo que implica que los EE.UU.
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no tienen total confianza, aunque haya dado su apoyo económico al Ejército y la Policía.
+Para Guevara la visita de Colin Powell significa una advertencia de que EE.UU. está dispuesto a defender
su seguridad en todo momento sin ningún tipo de consideración.
+Guevara considera que el documento de la EMBUSA trata de ocultar lo que verdaderamente pasó, puesto
que se ve en las noticias que el encuentro Carrión – Powell no fue de lo más agradable, porque tuvieron
contrapuntos sobre el cómo y el cuándo de las destrucciones de los misiles.
+Guevara dijo que el Presidente Enrique Bolaños ha sido mal aconsejado en cuanto a las normas
diplomáticas, “pues él no debía ir a traer a Colin Powell a Panamá, tampoco viajar en el avión del invitado...
Esto demuestra desconocimiento del protocolo diplomático”.

CDNN 23
Programa: Temas y Debates
Presentador: Luis Mora Sánchez
Tema: Repriss ¿Hay algo que celebrar el 19 de julio?

Extraplus 37
Programa: Adelante Nicaragua
Presentador: Manuel Espinoza
Invitados: Ramón Rodríguez (Director Camarata BACH)
Tema: Varios

Canal 10
Programa: Telediario 10
Presentador: Jorge Katín
Invitados: Agustín Jarquín (Diputado Convergencia Nacional)
Tema: Varios
+Jarquín expresó que existe el ánimo de los parlamentarios de rechazar el veto presidencial a la Ley de
Industria Eléctrica.
+En otro tema Jarquín dijo que los legisladores no están animados para que la iniciativa de posposición de
las elecciones municipales prosperen.
+Jarquín aseguró que existe la voluntad de aprobar las Leyes necesarias para la condonación de la deuda,
“En el caso del Presupuesto General de la República también hay voluntad de no afectar las exigencias de
los Organismos Financieros Internacionales, como el techo presupuestario, el déficit, pero sí hay voluntad
de entrar a una discusión a fondo, por varias cosas: Primero, porque en el proyecto del PGR el Ejecutivo no
ha presentado todos los ingresos. En el proyecto que se mandó, en lo que corresponde a los ingresos , nos
mandó sólo una hoja y una vez que hemos pedido detalles encontramos que por ejemplo, en lo que se
llama transferencias, que hacen empresas al Estado, hacia el Gobierno Central, hacia tesorería, apenas se
refieren ahí a 34 millones de córdobas que transfiere la Empresa de Puertos, El Aeropuerto, no recuerdo si
CORNAP, pero hay individualmente otras empresas que no están ahí reflejadas... entonces hay una
cantidad de dinero que no está siendo reflejada, y por otro lado está lo que se llama recurso de alivio de la
HIPC.
Hoy estábamos conociendo de un documento interno donde se reconocen los 125.5 millones de dólares,
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que es lo convenido con el FMI de utilizarse como alivio de la deuda para diferentes tipos de gastos,
entonces vemos que se distribuyen 42.1 a gastos de capital, (obras, equipos, etc..) y 83.4, o sea casi más
del 60%, en gastos corrientes. Estamos hablando de salarios, viáticos, alquiler de servicios, etc... y la
distribución no la hace el FMI, sino que la hace una comisión donde está el ministro Montealegre, Mario
D’Franco, José Antonio Alvarado; el Ministro de Educación, Silvio D’Franco; Augusto Navarro, del
MAGFOR; la Ministra de la Familia, Carmen Largaespada; el Representante de CONPES y un Secretario
de Actas de una Comisión ADOC para distribuir esto.
Esto se había presentado como si era una exigencia del FMI y no es así. De manera que los diputados de
las diferentes bancadas, conociendo esta situación, tenemos la obligación de revisar esta distribución y ver
si esto efectivamente corresponde con las necesidades en el territorio.”

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya
Programa: El Súper Reportero
Conductor: Sergio Miranda
Tema: Actividades por aniversario de muerte de Carlos Fonseca

Nota: La señal de radio estuvo fuera del aire.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El diputado Wálmaro Gutiérrez aseguró que tienen acceso a una información, que es una resolución del
Fondo Social Suplementario, donde se deja claramente establecido que no son los Organismos Financieros
Internacionales los que determinan para dónde van los 125.5 millones de dólares destinados al alivio de la
pobreza, sino que es un Consejo Coordinador del Fondo Social Suplementario, que es integrado por: El Dr.
Mario D’Franco, delegado del Presidente; el Dr. José Antonio Alvarado, Ministro de Salud; Lic. Eduardo
Montealegre, Ministro de Hacienda; Dr. Silvio D’Franco, Ministro de Educación; Ing. José Augusto Navarro,
Ministro Agropecuario Forestal; Dra. Carmen Largaespada, Ministra de Familia, un representante del
CONPES y un Secretario de Actas. “Ahora los diputados, con documento en mano, estamos claro de que
no es así y por lo tanto estas propuestas del Gobierno, de cómo se distribuirán los 125.5 millones para el
combate a la pobreza, los diputados vamos a poder opinar, y no sólo opinar, opinar y decidir sobre para
dónde se van a dirigir esos recursos...” (Noticias 12, Canal 12)
+El analista político Carlos Tünnermann expresó que detrás de la propuesta de posponer las elecciones
municipales, hay un interés político. “Por un lado el GUL quiere ganar tiempo para organizarse y
solidificarse y lograr una posible reunificación de sus fuerzas y por el otro lado el FSLN quiere garantizarse
una victoria en el 2006, con las elecciones municipales y generales”, también expresó que se debe respetar
la voluntad del pueblo de que se mantengan los períodos electorales. Por su parte el Presidente de la Junta
Directiva de la Asamblea Nacional, Jaime Cuadra, expresó que debe ser el pueblo quien decida que si se
deben unificar las elecciones municipales con las generales, pero que se debe tomar en cuenta que
Nicaragua no tiene tantos recursos para hacer elecciones cada seis meses. La Diputada del CCN, Delia
Arellano, aseguró que su bancada bajo ninguna circunstancia apoyaría la propuesta de unificar las
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elecciones municipales y generales, porque eso va contra la Constitución y la voluntad del pueblo.
(Noticiero Independiente, Canal 8)
+El diputado Jaime Cuadra negó tener amores con el PLC arnoldista a cambio de la libertad de Arnoldo
Alemán. Agregó que es la justicia quien tiene que resolver eso y no lo diputados. (TV Noticias, Canal 2)
+El economista Néstor Avendaño propone que para reducir los gastos del Estado, deberían de reducir los
constantes viajes del Presidente Enrique Bolaños y de las Comisiones que salen del país en clase
ejecutiva, reducir los megasalarios y reducir el número de consultores internos y externos, entre otros.
(Multinoticias, Canal 4)
+El jurista Sergio Cuaresma dijo que la Policía Nacional se está convirtiendo en la puerta de entrada a la
justicia y que esto le preocupa, porque el Poder Ejecutivo podría estar empezando a regir el Poder Judicial.
(Noticieros CDNN, Canal 23)
+El Gobierno logró poner fin al tranque en el Río Coco, cuando llegó a acuerdo con los campesinos de
Nueva Segovia. Según el titular de Gobernación, el cuerdo fue la reparación de caminos, mejorar la
atención de salud en la zona, Urcuyo agregó que no permitirán que se sigan trancando las carreteras.
(Noticias 12, Canal 12)
+El Ministerio de la Familia está automatizando los Centros de Desarrollo Infantil, para mejorar la calidad de
atención de en los Centros. Las transferencias que se le hacen a los Centros seguirán siendo las mismas,
la diferencia será que ahora ellos decidirán cómo deben ocupar dichas transferencias. (Multinoticias,
Canal 4)


